

# Legión de María

Boletín número 674 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • [senatusmadrid@legionmaria.e.telefonica.net](mailto:senatusmadrid@legionmaria.e.telefonica.net) • [www.legiondemaria.es](http://www.legiondemaria.es)

## La puerta de la fe

EL Papa Benedicto XVI ha invitado a toda la Iglesia a celebrar un año de fe, que empieza el 11 de octubre de 2012 hasta el 24 de noviembre de 2013, fiesta de Cristo Rey. Este año marca el 50 aniversario de la apertura del Concilio Vaticano II y la puesta en marcha del Catecismo Universal de la Iglesia Católica. Sería difícil exagerar la importancia de estos dos eventos en la vida de la Iglesia Católica e incluso en toda la comunidad cristiana. También es el año en que celebramos el Sínodo sobre la nueva evangelización para la transmisión de la fe cristiana. El enfoque básico de todos estos eventos es la naturaleza de nuestra fe católica y la identidad católica. Estamos siendo llamados a profundizar en nuestro conocimiento y amor a nuestra fe católica y para celebrar el privilegio extraordinario de nuestra identidad católica. No hay nada de mayor valor que la puerta de la fe que abre el camino a nuestra participación en la vida de la Santísima Trinidad y en el Cuerpo de Cristo, la Iglesia y nos permite llegar ser personas humanamente más auténticas.

De principio a fin la Legión está enraizada en la vida de nuestra fe, ella existe debido a su fe católica y no tiene ningún otro objetivo que vivir y compartir esta fe. El manual lo pone muy claro: "La Legión se basa en primer lugar en una profunda fe en Dios y en el amor que tiene para sus hijos". La Legión busca vivir en el espíritu de María y es la fe lo que caracteriza la identidad más profunda de nuestra Señora. "Bendita es ella porque ha creído" describe la Sagrada Escritura de María y esta es de la manera que su legión pretende ser identificada.

Oramos cada día por una profundización de nuestra fe: "concédenos Señor, a cuantos servimos bajo el estandarte de María, la plenitud de fe en Ti y confianza en Ella, a la que se ha concedido la conquista del mundo" Desde lo más profundo del corazón de nuestra Legión nunca dejamos de rezar por la plenitud de la fe, porque no podemos vivir sin fe. Durante este año de la fe sería bueno si la Legión en todo el mun-



do en armonía con toda la Iglesia tratara de conocer nuestra fe católica más profundamente, amarla y vivirla con más fuerza y compartirla cada vez más, especialmente con aquellos que han descuidado su fe y con aquellos que nunca han tenido la oportunidad de escuchar el Evangelio.

Pero la pregunta crucial es: ¿Qué es nuestra fe católica? Bueno, lo primero es que se trata de una relación totalmente interpersonal. Se trata en principio sobre una relación personal. El Papa Benedicto nos dice: "Solamente seremos cristianos si encontramos a Cristo" y también: "La fe no es solo aceptar un determinado número de verdades abstractas acerca del misterio de Dios, del hombre, de la vida y de la muerte o de futuras realidades. La fe consiste en una íntima relación con Jesucristo, una relación basada en el amor hacia Él y que primero nos amó. El Bendito Papa Juan Pablo escribió en la misma dirección: "La fe no es un discurso abstracto o un vago sentimiento religioso, sino un encuentro personal con Jesucristo que nos da una nueva forma de vivir.

Subrayamos el hecho de que ninguna criatura tuvo o tiene una relación más íntima y amorosa con Jesucristo que María su madre. Siguiendo una antigua tradición espiritual en la Iglesia, la Legión se ha comprometido a buscar una mayor intimidad con Jesucristo, uniéndose en esa fe de forma individual y colectivamente con todo su ser a María. A Jesús por María es una manera muy eficaz de profundizar nuestra fe y valorar nuestra identidad católica. Tomemos a María como nuestra guía durante este año de la fe y que Ella nos ayude a estar abiertos a todas las gracias ofrecidas a través de la puerta de la fe.

Por el Padre BEDE MC GREGOR D.E.  
del Concilium, Dublín



ALMERIA  
AVILA  
BATAJOZ  
FUENTE DEL  
MAESTRE  
ALMENDRALEJO  
CIUDAD REAL  
CUENCA  
GRANADA  
JAÉN  
JEREZ DE LA  
FRONTERA  
LA LINEA  
LAS PALMAS  
LUGO  
MADRID  
MÁLAGA  
ORENSE  
PALENCIA  
PONTEVEDRA  
SALAMANCA  
SANTIAGO DE  
COMPOSTELA  
SEVILLA  
TENERIFE  
TORO  
TALAVERA  
VALLADOLID  
VIGO  
ZAMORA

# Resumen del Senatus, noviembre 2012

**Praesidium Ntra. Sra. de las Maravillas.** Parroquia Ntra. Sra. de las Maravillas, Santos Justo y Pastor, Plaza del Dos de Mayo, Madrid. Fue visitada por las hnas. Concha Gamarra y Consuelo Molina. Informe nº 51 que presenta. Son 5 socios activos de los cuales uno en prueba y 2 pretorianos, 66 socios auxiliares y 3 adjutores. **Trabajos.** Visita a hogares puerta por puerta, diálogos callejeros de evangelización, un socio lleva semanalmente la comunión a unas señoras, visita de las residencias de ancianos de Larra y San Bernardo, participan todos los meses en pesca joven diurna y nocturna, así mismo participan en oración en rescate callejero. Un socio participó en la PPC a Berlín organizada por el Senatus de Birmingham (Inglaterra). Se les felicitó por lo bien y lo mucho que trabajan siendo tan pocos socios, especialmente por las visitas a hogares puerta por puerta, consiguen que les abran muchas veces las puertas llevando una carta del párroco y pidiendo permiso al Presidente de la Comunidad.

**Curia Inmaculada Concepción de Jerez de la Frontera.** Informe nº 31 que presentan. Fue visitado por las hnas. Trini del Pino y Concha Ferraz. Está formada por 5 praesidia en Jerez y uno en Chiclana con 47 socios activos de los que 5 están en prueba y 16 pretorianos, 146 auxiliares y 40 adjutores. Tienen un nuevo Director Espiritual, don Juan Olmedo, que hace años fue legionario activo y presidente de esta Curia. El cargo de Tesorero ha sido cubierto también por la Hna. Julia Menéndez.

**Trabajos.** Visitas a enfermos y ancianos en sus casas, en residencias y hospitales, visitas a un bloque de ancianas sin familia. Acompañan a los sacerdotes en su visita a enfermos para administrarles la comunión. Trabajan en centros de rehabilitación de drogadictos, alcohólicos anónimos y disminuidos físicos. Colaboran en clases de corte y confección a personas necesitadas y dan clases de alfabetización a inmigrantes. La asamblea les felicitó por los trabajos y la buena disposición para emprender nuevos. Se dio la bienvenida a don Juan al que se le recuerda con mucho cariño y también a la hna. Julia y se les desea éxito en sus nuevos cometidos y que cuentan con las oraciones de la Asamblea.

**Curia Ntra. Sra. de las Angustias de Granada.** Informe nº 31 que presentan. Fue visitado por las hnas. Julia García y Aurelia Arias. Está formada por 12 praesidia, 9 en la ciudad de Granada y 3 en Motril. En total son 144 socios activos de los cuales 5 en prueba y 52 pretorianos, 340 auxiliares y adjutores en 16 conventos y 8 sacerdotes. **Trabajos.** Evangelización en un comedor de San Juan de Dios para los sin techo donde también colaboran en el reparto de comida. Visitan enfermos terminales en hospitales, ayudan al capellán a dar la comunión, acompañan a personas mayores al médico, dan catequesis y colaboran con los hermanos de la Cruz Blanca y visitan el Cotelengo. Se les felicitó por la difusión que hacen entre los jóvenes y se les animó a continuar este trabajo en este año de la fe.

## Punto de Atención de la Reunión del Senatus (25-11-12): anunciar el Evangelio

Centrándonos en el **Año de la fe** y en lo que el Papa nos plantea en su carta, tendríamos que revisar si por medio de los trabajos que tenemos en el praesidium estamos evangelizando.

También a lo largo de este año todos los praesidia del área de nuestro Senatus deberían plantearse un reto: que es el de realizar una **"Exploratio Dominicalis"**. Si algún praesidium no puede por sí solo, que se una con otro. Es un trabajo que permite anunciar el mensaje de Jesús, durante un día entero, a los feligreses de una determinada parroquia que previamente hemos preparado con el consentimiento del párroco. Es un medio para dialogar con familias, con enfermos, con jóvenes, etc.

Los distintos consejos deben impulsar, ayudar y orientar a sus praesidias, para que puedan realizarla.

Otra forma de vivir legionariamente el Año de la fe, puede ser que cada consejo, bien sea el senatus, un comitium o una curia, se plantee seriamente el organizar un proyecto de PPC, con legionarios del propio consejo.

Para estos proyectos se requiere esfuerzo, mucha ilusión y una gran fe, pero es un trabajo que está al alcance de la Legión y de sus legionarios. La mayor dificultad tal vez esté dentro de nosotros mismos. Para vencer las dificultades recordemos estas palabras del Manual: **"El primen campo de batalla donde moviliza la Legión sus fuerzas es el alma del propio legionario"**.

Para la Legión de la Diócesis de Madrid, puede ser una respuesta adecuada a la llamada a **la Misión Madrid**.

# ALLOCUTIO

(Por el P. Carlos Melero, Director Espiritual del Senatus de Madrid)

## ***Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor***

- 1. El Hijo de Dios se encarnó** en el seno de la Virgen María, por obra del Espíritu, por nosotros y por nuestra salvación. La Encarnación es la unión admirable de la naturaleza divina y la naturaleza humana de Jesús en la única Persona divina del Verbo. La fe en la Encarnación es signo distintivo de la fe cristiana. No divides ni separes lo divino y lo humano.
- 2. Toda la vida de Cristo es acontecimiento de revelación:** lo que es visible en la vida terrena de Jesús conduce a su *Misterio invisible*, a su *filiación divina*. Lo que Jesús ha hecho, dicho y sufrido tiene como fin salvar al hombre caído y restablecerlo en su vocación de hijo de Dios. La Iglesia celebra todo el Misterio salvífico de Cristo en su liturgia, que nos da a conocer a la Trinidad invisible por las realidades visibles.
- 3. Los misterios de la vida escondida** nos muestran la relación de María con su Hijo. Revivirlos con frecuencia nos enseña que amar a Jesús es amar a Dios y al hombre, unidos y nunca separados; que para recibir a Jesús has de cuidar la vida de gracia; que para colaborar con Dios has de obedecer en la fe con consentimiento libre; y que si imitas su virginidad corporal con tu fe virginal, te haces fecundo como María en su maternidad.
- 4. Los misterios de la vida pública** nos enseñan cómo imitar su vida para vivir en el amor de la comunidad de sus seguidores, la Iglesia. Su Bautismo prefigura nuestro bautismo; sus tentaciones nos enseñan cómo obedecer a Dios y rechazar al diablo; su llamada a entrar en el Reino reclama la humildad de los que acogen los misterios de Dios; su palabra y sus signos-milagros nos enseñan que si escuchas su Palabra y recibes sus Sacramentos recibes la vida de Cristo. Jesús elige a los Apóstoles como testigos de su Resurrección, los hace partícipes de su misión y autoridad. Ser dócil a la predicación del Papa y de los Obispos es permanecer en la unidad de la fe y la caridad. La Transfiguración nos revela toda la Trinidad, cómo su gloria pasa a través de la cruz, y nos da un anticipo de su resurrección y de su gloriosa venida que transfigurará nuestro cuerpo miserable en cuerpo glorioso como el suyo.
- 5. Los misterios de la Pasión y Muerte** de Jesús nos muestran su entrega de amor al Padre y a los hombres. Su entrega es libre, consciente y voluntaria. El misterio pascual de Jesús es el centro de la fe cristiana, porque el designio salvador de Dios se ha cumplido de una vez por todas con la muerte redentora de Cristo. Jesús es el siervo fiel que, con su muerte expiatoria, ofrece el único sacrificio capaz de redimir todos nuestros pecados. Dios tomó la amorosa iniciativa de enviar a su Hijo para que se entregara a la muerte por los pecadores. Su sufrimiento y su muerte manifiestan cómo su humanidad fue el instrumento libre y perfecto del Amor divino que quiere la salvación de todos los hombres. Al llamar a sus discípulos a tomar su cruz, Jesús quiere asociarlos a su sacrificio redentor del que son beneficiarios.
- 6. Los misterios de la Resurrección** nos revelan que su cuerpo se preservó de la corrupción y fue resucitado por el Espíritu del Padre. Jesús liberó a los justos que esperaban al Redentor y les abrió las puertas del Cielo. La Resurrección es la verdad culminante de nuestra fe; es un acontecimiento trascendente, es la entrada de Cristo-Hombre en la gloria de Dios; es un evento histórico, verificado y atestiguado mediante signos. Su cuerpo resucitado es el mismo que fue crucificado y lleva las huellas de su pasión, que ahora participa ya de la vida divina, con las propiedades de un cuerpo glorioso. La Resurrección es una obra trascendente de la Trinidad: el Padre manifiesta su poder, el Hijo recobra la vida que ha dado libremente, y el Espíritu Santo vivifica y glorifica volviendo a unir su alma y su cuerpo. La Resurrección es la culminación de la Encarnación y la prueba de la divinidad de Cristo; confirma cuanto hizo y enseñó; y realiza todas las promesas divinas en nuestro favor. Cristo Resucitado es el principio de nuestra justificación y resurrección; nos procura la gracia de la adopción filial, real participación de la vida divina del Hijo; y resucitará nuestro cuerpo al final del tiempo.
- 7. El Rosario nos hace orar la fe** que profesamos en el Credo, que celebramos en la liturgia y que vivimos en nuestra vida moral. Que la oración esté llena de los misterios de Cristo que llenaron la vida de la Virgen.

### MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

*Del Comitium Ntra. Sra. de la Soledad (Badajoz)*

**Obdulia Merino Caballero**, que fue Presidenta del Praesidium Madre de Misericordia, **Carmela Leal**, ambas activas durante muchos años en Legión de María.

*A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.*

# Peregrinatio Pro Cristo a Ceuta (octubre 2012)



A solicitud de Parroco de S. José y de S. Idelfonso, D. Miguel Tenorio, antiguo legionario, y con la colaboración del Praesidium Ntra. Sra. de los Remedios de Ceuta hemos participado del 16 al 25 de octubre en una PPC a Ceuta siete hermanos del Senatus de Madrid. Se ha trabajado fundamentalmente en visitas domiciliarias.

## Datos estadísticos:

Nº total de hogares visitados 858, de los que en 41 se dialoga en el hogar, 388 en la puerta y 427 no abren (generalmente por no haber nadie). Se repartieron 650 medallas de la Milagrosa y 334 hojas informativas. Se ha dialogado con 330 católicos, 190 musulmanes, 6 protestantes y de otras religiones 10.

Los contactos con los musulmanes fueron positivos y fluidos a pesar de que se nos advirtió que no era conveniente contactar con ellos. Nos ayudó mucho centrarnos en puntos comunes: único Dios, Jesús como profeta, Miriam como Madre de Jesús, el ser todos hermanos, lo cual lleva a una buena convivencia y paz. Los jóvenes musulmanes tienen conocimiento de las tradiciones y cultura cristianas. Se les entregaron cerca de 100 medallas con la hoja explicativa en árabe que aceptaron de buen grado.

Entre los contactos destacamos el de un matrimonio de cristiano y musulmana con problemas familiares que se sintieron aliviados con la visita de los hermanos, un señor que se declaró ateo y que solo entreabrió la puerta y que a los 20 minutos les felicitó por la labor que hacían.

Se hizo difusión en las misas el fin de semana para fundar un praesidium en la parroquia y el lunes asistieron 12 personas a la junta informativa. El praesidium Ntra. Sra. de los Remedios va a ayudar en lo posible para la constitución del nuevo grupo.

En estos días de convivencia, hemos vivido momentos de fraternidad, de compartir cantos y experiencias y todos los días compartíamos Laudes, Eucaristía, Vísperas, junta diaria y oración.

Ha sido una experiencia fundamental en la vida de un legionario y os animamos a que os apuntéis en la próxima.

*Carmen Clara de Val Aguilar*  
Secretaria Curia Ntra. Sra. del Rosario (Madrid)



Feliz Navidad